

« Tous en mission »

Dans les pas de Pauline Jaricot

La Semaine Missionnaire Mondiale s'ouvre du 13 au 20 octobre prochain. Cette semaine nous concerne tous, chrétiens de nos deux paroisses et d'ailleurs.

Fondée par une lyonnaise qui fut béatifiée par le pape François le 22 mai 2022, Pauline Jaricot naît en 1799 dans une famille de riches soyeux. La vision quotidienne des prostituées, filles de son âge, sous les fenêtres de la maison de ses parents, l'interroge ainsi que la vie difficile et sous-humaine des ouvrières de l'entreprise de son père. Elle décide de quitter ses belles robes pour s'habiller comme les pauvres de son époque. Elle contacte les prostituées et leur propose un travail dans l'entreprise familiale. Elle organise une sorte de garderie pour aider les ouvrières mères de famille pour faciliter leur vie.

Pauline Jaricot vit une double solidarité : avec les gens du monde ouvrier lyonnais et avec les missionnaires en Asie ou en Amérique. Elle se sent appelée à soutenir l'action de ces missionnaires tant spirituellement que financièrement. Elle partage sa passion à ses copines ouvrières. Elle les invite à se retrouver en petits groupes de 10 pour dire ensemble une dizaine de chapelets et méditer une page d'Évangile qu'elle propose, à lire le petit bulletin qu'elle édite pour faire connaître la vie concrète de ses amis missionnaires, à offrir à chaque réunion le sou pour le partage.

Ainsi sont nés les trois pôles de la Coopération Missionnaire que nous rappelons chaque année pendant la Semaine Missionnaire Mondiale :

- 1 - prier pour nos frères et sœurs du monde entier,
- 2 - s'informer sur la vie des Églises d'ailleurs,
- 3 - partager par l'offrande que nous donnons pour faciliter la vie matérielle des Églises pauvres ou en difficultés.



En ce début d'année pastorale, puissions-nous ainsi être attentifs à ces 3 pôles de vie missionnaire c'est-à-dire Évangéliques. Une mission à vivre dans notre quotidien.

Dominique Brevet,
curé des paroisses St Paul /Notre-Dame du Rosaire
et La Pentecôte



LE RENDEZ-VOUS ANNUEL DES ŒUVRES PONTIFICALES MISSIONNAIRES POUR SOUTENIR LA MISSION UNIVERSELLE

QUÊTE MONDIALE
POUR LA MISSION
20 OCTOBRE 2024

Tél : 04 72 56 99 50
www.opm-france.org

OPM
OUVRIERS PONTIFICAUX
MISSIONNAIRES



Dominique Brevet, nouveau curé de nos deux paroisses

Notre évêque, Mgr Percerou, depuis le début de ce mois de septembre, vient de me nommer curé de vos deux paroisses en collaboration avec l'Équipe d'Animation Paroissiale avec également Mme Luisa Chavez, Mme Joséphine Mallard et M. Florent Mallard, laïcs missionnés. Mon confrère Bernard Vergnes, avec qui j'ai passé plusieurs années de collaboration sur les paroisses Notre Dame de l'Estuaire et Sainte Marie en Brière, rejoint également vos deux paroisses comme prêtre auxiliaire.

Âgé de 58 ans, je suis originaire de Mouzillon. Après avoir travaillé plusieurs années comme informaticien dans la société Amadeus France j'ai rejoint le séminaire St Jean à Nantes en 1998 et été ordonné prêtre en juin 2004, voilà déjà 20 ans.

J'ai vécu les premières années de mon ministère dans la paroisse St Jean d'Erdre et Gesvres en résidant à La Chapelle sur Erdre. Puis en 2008 j'ai rejoint la paroisse St Joseph et St Georges sur Nantes comme curé. Mon ministère de curé s'est ensuite prolongé en 2014 où l'évêque m'a demandé de rejoindre les paroisses de Notre Dame de l'Estuaire et Ste Marie en Brière.

Comme je vous le disais lors de la messe d'installation du 8 septembre dernier, je souhaite prolonger le travail entrepris par mon prédécesseur et les membres de l'Équipe d'Animation Paroissiale. Je souhaite également que nos deux paroisses continuent d'être des lieux d'Église ouverts à tous.

St Paul - ND du Rosaire et La Pentecôte ne pourraient vivre sans l'engagement de bénévoles. Qu'ils soient remerciés bien vivement du temps qu'ils donnent au service de l'Évangile et tous nos frères et sœurs. Nous avons toujours besoin de nouvelles personnes. Qu'elles n'hésitent pas à franchir ce pas pour vivre un service qui donne du sens.

Au plaisir de vous rencontrer tous dans les prochains mois.



Brève présentation de Bernard VERGNES

À partir du 1er septembre 2024, notre évêque m'a nommé, comme « prêtre auxiliaire », pour les paroisses de Saint Paul - ND du Rosaire et La Pentecôte.

Je me présente : j'ai été ordonné prêtre en juin 1973.

Par la suite, mes différentes missions m'ont fait circuler autour de Nantes, avec une échappée à Châteaubriant et, dernièrement, en région nazairienne (Estuaire et Brière).

En venant ici, c'est vraiment une nouvelle tranche de vie que j'entame : statut de prêtre auxiliaire (ministère allégé) et logement hors de la paroisse (maison de l'Immaculée, à Nantes).

Nous aurons probablement l'occasion de faire plus ample connaissance, au cours des semaines et mois à venir.

Des remerciements

Un grand merci pour le beau cadeau reçu lors de la cérémonie d'au-revoir à Notre Dame du Rosaire.

Le contrat est rempli : un vélo électrique, (voir photo) et je vous promets l'utilisation du casque.

Je n'oublie pas que vous êtes le plus beau cadeau de ces 8 années de mission auprès de vous et avec vous. Je reste en communion par la prière et vous assure de toute mon amitié.

Daniel



Par l'intermédiaire du Trait d'Union, je viens remercier la Communauté chrétienne (St Paul - ND du Rosaire et La Pentecôte) pour l'au-revoir qui s'est déroulé lors de la messe du dimanche 1er septembre. L'avant célébration comme l'après célébration m'ont permis de saluer et d'échanger quelques mots avec un certain nombre d'entre vous, mais très certainement pas avec tous ceux et celles que j'aurais voulu saluer ! Ce moment d'au-revoir a été, une fois de plus, pour moi, un signe, que le service pastoral que les prêtres assurent, permet de tisser des liens d'estime et d'amitié, et aussi un rappel que les prêtres sont « des envoyés pour un temps ». Cette manière de faire (qui n'a pas toujours existé) dans l'Église a le mérite de rappeler aux chrétiens comme aux prêtres l'importance des Communautés chrétiennes : Ce sont elles qui demeurent et qui ont à assurer le service de la prière et de la charité.

Je vous remercie aussi pour votre générosité. Vous m'avez dit que l'argent que vous m'offriez pouvait servir à faire un pèlerinage. Merci ! J'y pense mais pour l'année prochaine et lors d'une période favorable.

Voilà bientôt un mois que je suis « prêtre retraité » pour l'instant j'apprécie l'absence de pression et d'échéances ... mais mes objectifs sont à la fois de rendre des services et de m'insérer dans des réseaux de quartier et de paroisse. J'ai donc bien sûr commencé à rencontrer quelques « personnes ressources » de la paroisse St Louis de Montfort, une équipe de chrétiens intervenant dans un Ephad, et quelques groupes et associations du quartier. Il y a bien des possibilités qui vont se préciser petit à petit.

Je souhaite à votre communauté de continuer à porter le souci du témoignage de la prière et de la charité. Que Dieu nous bénisse et nous accompagne !

Jean-Luc TESSIER

Mercredi 1^{er} octobre : 20h - Rencontre des catéchistes des 2 paroisses
salle St Eutrope

Vendredi 4 octobre : Top départ caté (voir ci-dessous)

Dimanche 6 : Pèlerinage Paroissial à Pontchâteau



Pas de messe à St Pierre

Mardi 8 octobre : 20h30 - Répétition de chants pour tous ceux qui aiment
chanter - église St André

Mercredi 9 : 20h - Rencontre avec les parents des enfants du caté
salle St Eutrope

Jeudi 10 octobre : 20h - Équipe d'Animation Paroissiale commune aux 2
paroisses - St André

Dimanche 13 octobre : 10h30 - Éveil à la foi pour les 3 - 6 ans - salle St Eutrope
FestiFrat - Basilique St Donatien (voir p.4)



Comme chaque année, la Mission ouvrière, avec l'ACO et la JOC, tient à célébrer à Nantes la Journée mondiale pour le travail décent. Le 12 octobre prochain, salle municipale de la Manu (au rez-de-Chaussée), nous donnerons la parole aux travailleuses en situation de handicap, avec l'intervention d'un journaliste qui connaît bien le sujet. Il s'agit d'un après-midi largement ouvert au public.

En espérant nous retrouver nombreux, merci de votre attention !

Benoît



Éveil à la foi (3-6 ans)

*Une invitation pour les enfants et les parents
sur 4 dimanches pour découvrir l'amour de
Dieu et rencontrer Jésus
avec pour thème d'année, les 4 éléments.*

**À la salle Saint Eutrope
(4 rue Benoît Chupiet, 44400 Rezé)**

*** 13 octobre 2024 - 10h30**
Terre et Création

*** 08 décembre 2024**
Feu et Lumière

*** 09 mars 2025**
Eau et Baptême

*** 01 juin 2025**
Vent et Esprit Saint

contact : eafstpaulpentecote@gmail.com



Top départ I&T
Dieu est Parole

Vendredi 4 octobre
De 18h00 à 20h00

Accueil possible dès 16h30 pour un goûter

Salle Saint-Eutrope
4 rue Benoît Chupiet à Rezé



Paroisses de la pentecôte et
St Paul/ND du Rosaire
Joséphine MALLARD - 06 73 30 65 58

Fête de la Toussaint

Célébrations pénitentielles :

Mardi 22 octobre - 19h - St André

Samedi 26 octobre - 10h - St Paul

Messe de la Toussaint :

Vendredi 1^{er} Novembre - 10h30 - ND du Rosaire

Messe à la mémoire des défunts :

Samedi 2 Novembre 18h30 - St Paul



Il n'y a pas de messe anticipée du dimanche 3 novembre

PÈLERINAGE À PONTCHÂTEAU

Dimanche 6 octobre

Rendez-vous place Odette Robert à 8h30

N'oubliez pas votre pique-nique et des vêtements adaptés à la météo.

Retour vers 18h

